

# +COMUNIDAD

BOLETÍN INFORMATIVO PARA  
NUESTRAS COMUNIDADES

En BSF, valoramos cada ocasión en la que hemos conectado con las comunidades, y nos comprometemos a ser una parte activa de nuestro entorno. En beneficio de esa comunicación y contacto continuo, es que hay iniciativas que queremos contarles...

## 1.- Fondos Concursables BSF 2025: fortaleciendo comunidades

En Bodegas San Francisco creemos en el poder de la colaboración para transformar comunidades. Por eso impulsamos los Fondos Concursables BSF 2025, una iniciativa que financia proyectos sociales con impacto positivo en los territorios cercanos a nuestros centros logísticos. La evaluación de los proyectos se enfoca en promover educación de calidad, energía limpia, agua y saneamiento, y comunidades sostenibles.

En su cuarta edición en la Región Metropolitana, participaron las comunidades JJVV Lo Aguirre, Casas Viejas, Lomas de lo Aguirre, Villa Couso, Valle Lo Aguirre y el Comité de Seguridad Praderas.

- El primer lugar fue para el proyecto "Equipamiento para actividades comunitarias" de la JJVV Lo Aguirre, que busca dotar a la comunidad del equipamiento necesario para desarrollar actividades de forma autónoma, eficiente y sostenible.
- El segundo lugar correspondió al Comité de Seguridad Praderas con el proyecto "Alarmas Comunitarias", que propone un sistema de alarmas inteligentes activadas desde teléfonos móviles, mejorando la seguridad en puntos estratégicos del sector.

En regiones, participaron comunidades de Antofagasta, Chillán, Temuco y Puerto Montt, incluyendo: Sala Cuna Pulpitos Regalones, Escuela Paul Harris, Comunidad José Manuel Millapán 1 y 2, y Sala Cuna Princesa de Licarayén.

- El primer lugar fue para la Comunidad José Manuel Millapán 1 de Temuco con el proyecto "Kit de emergencias para las familias", que busca enfrentar cortes eléctricos provocados por eventos climáticos extremos.



- El segundo lugar fue para la Sala Cuna Princesa de Licarayén, con un proyecto de mejoramiento de fachada.
- El tercer lugar se otorgó a la Comunidad José Manuel Millapán 2, con el proyecto cultural “Kuifi Rakidum, Newen Kom Pu Lof”, que propone la creación de una vitrina para exhibir y celebrar el patrimonio cultural, incluyendo gastronomía, artesanía y tradiciones locales.

Felicitamos a todas las comunidades ganadoras y agradecemos a cada organización participante por su compromiso y dedicación. ¡Los invitamos a ser parte de futuras versiones de los Fondos Concursables BSF y seguir transformando juntas nuestras comunidades!

## 2.- Charla del agua y taller de muralismo: aprendiendo y creando juntos

En el marco de nuestras iniciativas de vinculación con la comunidad y educación ambiental, los cursos de 3° y 5° básico del Liceo Ciudad de Brasilia de Pudahuel participaron en una enriquecedora charla sobre el uso eficiente del agua, organizada con el objetivo de fomentar la conciencia ambiental desde temprana edad.

La actividad contó con la participación de Lisette Mersey, ingeniera agrónoma, quien compartió con los estudiantes conocimientos clave sobre este recurso vital. Durante la jornada, se abordaron temas como:



- La importancia del agua en nuestras vidas
- El impacto del cambio climático
- El ciclo del agua, los desafíos de la escasez hídrica
- Acciones cotidianas que podemos tomar para cuidarla.

Pero esto es solo el comienzo. Próximamente, el reconocido ilustrador y muralista Mario Moreno "Sofrenia", junto al programa Pudahuel Joven y la comunidad escolar del liceo, se sumará a esta iniciativa para crear un mural colaborativo que refleje el mensaje del uso responsable del agua, integrando arte, educación y participación comunitaria.

Esta jornada fue una muestra del compromiso de nuestros equipos y aliados por promover la sostenibilidad y el cuidado del planeta, impulsando pequeños gestos que generan grandes cambios.

### 3.- Mundo Bichos: una experiencia educativa en Estado de Florida y Ciudad de Brasilia.



Estudiantes de las escuelas Estado de Florida y Ciudad de Brasilia, en la comuna de Pudahuel, vivieron una jornada educativa inolvidable gracias a la muestra interactiva "Mundo Bichos" y auspiciada por Bodegas San Francisco.

La actividad se enmarca en el compromiso de nuestra empresa con el fortalecimiento de la educación ambiental y fortalecimiento del vínculo con las comunidades. A través de una propuesta museológica innovadora, Mundo Bichos combina vitrinas con especies naturalizadas y terrarios con artrópodos vivos, el fascinante mundo de los insectos desde una perspectiva científica, lúdica y respetuosa.

Durante la jornada, los alumnos participaron en una relatoría interactiva que abordó temas como biodiversidad, ecosistemas y el rol de los insectos en la naturaleza. Posteriormente, pudieron observar de cerca y, en algunos casos, interactuar directamente con las especies, promoviendo el respeto por la vida en todas sus formas y fomentando la conciencia ambiental desde temprana edad.

Desde Bodegas San Francisco, nos enorgullece ser parte de iniciativas que inspiran curiosidad, fortalecen el aprendizaje y promueven el cuidado del entorno natural. Estamos convencidos que la educación es una herramienta poderosa para construir comunidades más conscientes, conectadas y sostenibles.

## 4.- Team BSF: esfuerzo, talento y grandes resultados



Durante el primer semestre de 2025, los deportistas que integran el Team BSF han destacado con su participación en competencias nacionales e internacionales. Te invitamos a conocer sus principales logros:

Tamara Leonelli – Paratenis de mesa. Ranking 9 del mundo

- Marzo: Bronce en dobles mixtos y plata en dobles damas (Open España), bronce individual (Open Polonia), oro en dobles mixtos y bronce individual (Open Argentina)
- Abril: Bronce en dobles mixtos (Open Brasil)
- Junio: Oro individual y plata en dobles mixtos (Open Chile)

Camila Campos – Powerlifting. Ranking 4 del mundo, 1° de América

- Marzo: Oro en Campeonato Nacional (Santiago)
- Mayo: Oro en Copa del Mundo (Tbilisi, Georgia)
- Junio: Oro en Campeonato Nacional (Santiago)

Cristián Dettoni – Paratenis de mesa. Ranking 13 del mundo

- Marzo: Bronce individual y dobles (TTF Future Costa Brava), bronce individual (ITTF Future Buenos Aires)
- Abril: Bronce individual (ITTF Challenger Sao Paulo)
- Mayo: Segundo lugar (Open Chile)
- Junio: Cuarto lugar (ITTF Future Santiago)

Diego Pérez – Tenis en silla de ruedas. Ranking 28 en singles, 29 en dobles

- Enero: Participación en Australia Open (Grand Slam)
- Febrero: Semifinal en singles y campeón en dobles (Bolton Indoor, Inglaterra)

Francisco Cayulef – Tenis en silla de ruedas. Ranking 6 en singles, 11 en dobles

- Enero a Junio: Participación en Australia Open, giras por EE.UU., Europa y Asia, y en Roland Garros

Jacob Decar – Ciclismo

- Enero: Victorias en etapas 4 y 7 (Vuelta a San Juan, Argentina)
- Marzo: 9° lugar en Copa del Mundo (Turquía)
- Abril: Bronce en Panamericano de pista (Paraguay)
- Junio: Oro y dos platas en Copa Internacional de pista (Trinidad y Tobago)

Ignacia Montt – Atletismo. Ranking 1 de Chile en 100m, 62 del mundo

- Enero a Junio: Participación en giras europeas, campeonatos sudamericanos y nacionales, obteniendo primeros lugares y récord nacional

Alonso Jiménez – Motocross

- Campeón en Gran Nacional FMC y Mx Kids
- Segundo lugar en Campeonato Chile Mx

¡Felicitaciones a todo nuestro Team BSF, que inspiran con su esfuerzo y pasión!



## 5.- Simulacro de incendio en Centro Lo Aguirre: trabajando juntos por la seguridad



En Bodegas San Francisco el control de riesgo de incendios es una prioridad. No solo buscamos proteger nuestras instalaciones, sino también cuidar a las personas, nuestros vecinos y al territorio que compartimos.

Para ello, contamos con un Plan Estratégico de Medidas contra Incendios (PEMI), diseñado con altos estándares técnicos y un enfoque colaborativo.

Este plan se sustenta en cuatro pilares fundamentales: prevención, detección, reacción y extinción, siempre en coordinación con las autoridades locales, Bomberos y CONAF.

Durante agosto, y como parte de las medidas del plan, realizamos un simulacro controlado de respuesta a un incendio, previamente informado a nuestras comunidades para evitar preocupación por el movimiento de vehículos de emergencia.

La jornada contó con la participación de la Décima y Undécima Compañía de Bomberos de Quinta Normal y de nuestra Brigada de Intervención Rápida (BIR). En conjunto, llevaron a cabo ejercicios de entrega de emergencia (coordinación), despliegue de equipos mixtos, control y combate de fuego, pruebas de abastecimiento de agua y coordinación de comunicaciones con central BSF (CECOP), Compañía Bomberos de Quinta Normal y Central de Despacho, poniendo a prueba la capacidad de reacción ante una emergencia real.

Este simulacro fue una muestra concreta de nuestro compromiso por seguir fortaleciendo la seguridad de nuestras operaciones y el entorno que compartimos con nuestras comunidades.

## 6.- Día de la Niñez lleno de alegría junto a la Escuela Estado de Florida y nuestras comunidades



Durante el Día de la Niñez, las comunidades de Ciudad de los Valles, Lo Aguirre, Praderas, Villa Couso y la Escuela Estado de Florida celebraron a niños y niñas con distintas actividades pensadas especialmente para ellos, gracias al apoyo de BSF.

La jornada estuvo marcada por la alegría y el entusiasmo de los más pequeños, quienes disfrutaron de pintacaritas, juegos inflables, bolsas de dulces y carritos de comida, en espacios preparados para compartir en familia y fortalecer los lazos comunitarios.

Desde Bodegas San Francisco valoramos profundamente estas iniciativas que promueven el bienestar de la infancia y el encuentro entre vecinos. Seguiremos apoyando acciones que contribuyan a construir comunidades más unidas, alegres y con más oportunidades para todos.

## 7.- Becas Generation: formación en Marketing Digital para jóvenes talentos

Como parte de su compromiso con el desarrollo sostenible y la generación de oportunidades para las comunidades locales, Bodegas San Francisco se ha sumado por segundo periodo consecutivo al programa de becas para el Bootcamp de Marketing Digital Junior, una instancia formativa dirigida a jóvenes de la comuna de Pudahuel.

La iniciativa es desarrollada por @GenerationChile, organización sin fines de lucro con presencia global, dedicada a transformar los sistemas de educación y empleo para mejorar la movilidad económica de las personas.

En esta edición, se otorgan 10 becas exclusivas para jóvenes de la comuna, quienes participan en un programa intensivo de capacitación en herramientas digitales, redes sociales, estrategias de marketing y el uso de inteligencia artificial aplicada al marketing.

El bootcamp busca que los participantes adquieran habilidades clave para insertarse en el mundo laboral digital, accediendo a conocimientos que les permitan construir una carrera significativa y sostenible.

Esta colaboración refleja el compromiso de Bodegas San Francisco con el fortalecimiento de capacidades locales, la inclusión laboral y el impulso de trayectorias profesionales que generan impacto positivo en las comunidades donde opera.



## 8.- Entrega de computadores al Liceo Experimental Carén (CEP)



Por medio de la gestión de Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales, el Liceo Experimental Carén (CEP) recibió una importante donación de computadores que permitirá a sus estudiantes acceder a más y mejores herramientas tecnológicas para su formación.

En Bodegas San Francisco asumimos el compromiso de refaccionar cada uno de los equipos, instalando sistemas operativos y componentes necesarios para que estén completamente operativos y listos para ser utilizados en el laboratorio del liceo.

Esta iniciativa representa un avance significativo para el aprendizaje de los jóvenes, ya que les permitirá incorporar nuevas tecnologías en sus clases, mejorar sus habilidades digitales y abrir nuevas oportunidades para su desarrollo académico y personal.

Estamos convencidos que la alianza pública-privada son clave para impulsar cambios reales. Por ello, seguiremos trabajando de la mano con instituciones públicas y educativas, con el objetivo de construir una comunidad más conectada, equipada y con mayores oportunidades para el futuro.

## 9.- Ceremonia del Mes de la Educación Técnico Profesional



Reafirmando su compromiso con la formación Técnico Profesional en los jóvenes de la comuna de Pudahuel, Bodegas San Francisco participó en el inicio del Mes de la Educación Técnico Profesional, realizada en el Liceo Héroes de la Concepción.

La ceremonia fue organizada por la Red de Liceos TP y reunió a establecimientos del Servicio Local de Barrancas, autoridades comunales y estudiantes en un espacio de reconocimiento y proyección.

Durante la jornada, se destacó el valor de la formación técnica como motor de desarrollo para el país y como una oportunidad real para los jóvenes. Los estudiantes presentaron en terreno lo aprendido en sus especialidades, demostrando cómo su preparación técnica contribuye al desarrollo local y al bienestar social. Asimismo, participaron jóvenes de talleres laborales de escuelas especiales, enriqueciendo la instancia con una mirada inclusiva e integradora

En línea con este compromiso, Bodegas San Francisco dará inicio próximamente a un programa de visitas guiadas y prácticas profesionales, que permitirá a estudiantes de liceos técnicos acercarse al mundo laboral, fortaleciendo su formación con experiencias reales y significativas.

## 10.- Taller de atletismo inclusivo en el Estadio Modelo junto a Fundación Ganbaru

Una entretenida jornada se vivió en el Estadio Municipal de Pudahuel, donde estuvimos presentes junto a Fundación Ganbaru en un entrenamiento de atletismo dirigido a jóvenes con discapacidad intelectual de la Escuela Diferencial Quillahue. En esta ocasión, también se sumaron adolescentes del programa de discapacidad comunal, lo que enriqueció aún más la experiencia y generó un valioso espacio de encuentro e inclusión.



Durante la actividad, los participantes pudieron practicar técnicas básicas de atletismo como carreras, lanzamientos y saltos, a través de ejercicios adaptados y siempre acompañados por entrenadores comprometidos y cercanos.

Más allá del deporte, esta experiencia significó un impulso en la confianza, autoestima y motivación de cada joven, demostrando que la actividad física es una herramienta poderosa para fortalecer habilidades y derribar barreras.

Desde Bodegas San Francisco valoramos profundamente la participación y entusiasmo de cada uno de los asistentes, y agradecemos a la Fundación Ganbaru por liderar esta iniciativa que aporta a la construcción de una sociedad más inclusiva, solidaria y diversa.

## 11.- Nueva cafetería inclusiva en la Escuela Quillahue: un espacio abierto a todos



La Escuela de Educación Diferencial Quillahue, perteneciente al Servicio Local de Educación Pública (SLEP) de Barrancas, celebró la inauguración de su cafetería didáctica inclusiva "Sabores de la Inclusión". Este proyecto educativo representa un importante avance en la formación integral de sus estudiantes, al ofrecerles un espacio real para desarrollar habilidades prácticas que les permitan desenvolverse en contextos laborales.

La cafetería, que estará abierta al público, será atendida por los propios alumnos del establecimiento. En este entorno adaptado a sus capacidades y necesidades, los estudiantes

podrán aplicar conocimientos adquiridos en el aula, fortaleciendo competencias como la autonomía, el trabajo en equipo, la atención al cliente, el manejo del dinero y el cumplimiento de normas de higiene. Todo esto en un ambiente que promueve la inclusión, el respeto y la participación activa de la comunidad.

Este tipo de iniciativas no solo enriquecen el proceso educativo, sino que también generan espacios de encuentro y valoración de la diversidad, contribuyendo a una sociedad más equitativa y consciente.

Bodegas San Francisco tuvo el privilegio de asistir a esta ceremonia, donde pudimos conocer de cerca el impacto positivo de este proyecto en la vida de los estudiantes y su entorno. Felicitamos a la Escuela Quillahue y a todas las organizaciones que hicieron posible esta iniciativa, que sin duda marcará una diferencia significativa en el desarrollo personal y social de sus estudiantes.

## Destacados próxima edición

- Cooperar para Crecer y emprendimientos locales
- Talleres Conaf
- Visita guiada Estudiantes Tecnico Profesional
- Mural Escuela Ciudad de Brasilia.

